

Denguin

mon Village

NUMÉRO

62



La Culture à l'honneur

► **La Bibliothèque Municipale a fêté ses 20 ans d'existence.**

Groupe des bénévoles de la Bibliothèque depuis sa création.

► **Denguin à peindre**

Prix de la Commune « Roseline Laberdesque »

par Marie-Ange LOPEZ



Denguin

mon Village



HEURES D'OUVERTURE AU PUBLIC DE LA MAIRIE

Du lundi au jeudi de 10h00 à 12h00
et de 16h00 à 17h30
Le vendredi de 10h00 à 12h00
et de 16h00 à 19h00

POUR NOUS CONTACTER

Tél. 05 59 68 86 15
Fax 05 59 68 67 65
Courriel : mairie@denguin.fr
site internet : www.denguin.fr

M. le Maire reçoit sur rendez-vous
(contacter le secrétariat de la Mairie)

PERMANENCE TÉLÉPHONIQUE

du Lundi au Vendredi
de 9h00 à 12h00 et de 14h00 à 17h30

CONCEPTION GRAPHIQUE ET IMPRESSION

Imprimerie des gaves
64230 Denguin
www.imprimerie-des-gaves.fr

TIRAGE

850 ex - Janvier 2016
Ce bulletin est imprimé sur un papier bénéficiant
d'une certification de gestion durable des forêts
délivrée par les systèmes FSC

CREDITS PHOTOS

Mairie de Denguin

Le Mot du Maire



Mesdames, Messieurs,

Je ne peux commencer ce mot sans vous parler des attentats parisiens, de la France et de ses valeurs républicaines qui ont été meurtries par des actes terroristes qui les ont touchés le 13 novembre dernier. J'ai, comme tout le monde, été choqué et effrayé de ce que je voyais, de ce que

j'entendais. Ces innocents morts parce qu'ils vivaient dans un pays où les mots « république et démocratie » veulent dire quelque chose.

Morts, parce qu'ils vivaient dans un pays qui essaie de rétablir la paix dans des pays en guerre où des innocents meurent tous les jours. Car nous devons être fiers de ce qu'a entrepris notre pays.

Ces assassins se sont attaqués à des personnes qui partagent des valeurs :

- l'amitié et le bien vivre ensemble en ouvrant le feu sur les restaurants,
- le sport qui rassemble des personnes de toute classe, de tout âge et de toute nationalité dans un moment joyeux et festif en s'attaquant au stade de France
- la culture et la musique, source de plaisir et de liberté, en s'attaquant au Bataclan.

sans oublier le massacre dans les locaux du journal Charlie Hebdo en s'attaquant à la liberté de la presse, et en s'en prenant à la liberté de culte lors de l'attaque de l'épicerie Cacher. J'ai été fier et heureux de constater que partout dans le monde, en France, et dans notre commune, les soutiens ont été nombreux.

Nous vivons dans un pays où il fait bon vivre et où nous pouvons compter sur ses capacités pour nous protéger et sur les valeurs pour nous assurer un bonheur de vivre.

Je tiens à vous encourager à être les garants de ces valeurs qui font notre République : Liberté, Egalité, Fraternité. Soyons bienveillants. Soyons tolérants. Soyons vigilants.

Je souhaite que chacun puisse s'épanouir au sein de notre commune sans peur.

Nous soutenons l'action de la France contre les fanatiques meurtriers, notamment en Syrie. La radicalisation, nous l'avons compris, prend parfois racine sur notre propre sol et chaque commune est responsable de ses jeunes.

L'état d'urgence mis en place montre comme la France est un grand pays qui a les moyens de réagir et de se défendre. Nous avons, bien entendu, dans la commune, appliqué les mesures nécessaires.

La vie a continué et nous avons poursuivi notre chemin sur les sujets essentiels tels que l'environnement avec la COP 21 : son maintien a été essentiel pour le monde et l'avenir de ceux qui sont nés avec ce siècle. Nous avons conscience que nous devons agir pour la planète. Depuis des années la commune œuvre pour un développement durable. Je voudrais

donc vous assurer et vous rassurer en vous affirmant que Denguin, dans chacun de ses projets, fait ses choix pour la préservation de la planète. J'espère, d'autre part, que cet engagement entraîne le vôtre dans votre quotidien par le tri sélectif, le respect du sol et de l'eau...

Comme je vous l'avais déjà dit, la politique actuelle est à la réduction des budgets et toutes les communes sont impactées par la baisse des dotations de l'Etat. Toujours dans le cadre des réductions des budgets de fonctionnement, l'Etat a décidé de fusionner notre région avec deux autres. Je tiens à vous assurer que notre commune aura toujours les mêmes pouvoirs et les mêmes droits. Il ne s'agit pour nous que d'un changement administratif : les transports, les lycées, l'économique seront toujours des compétences bien assurées de la même façon.

C'est sûr, le Miey de Béarn, et donc Denguin, fusionne avec l'agglomération de Pau : une longue année de négociations nous attend ; nous serons très offensifs pour ne pas perdre nos acquis (les petits poucets sont rusés !).

A travers toutes ces préoccupations, nous avons gardé en tête votre bien-être et votre épanouissement sur notre commune. C'est pourquoi, tout au long de votre lecture vous découvrirez les différents travaux que nous avons réalisés. Des projets sont dans les cartons et seront étudiés par les commissions comme le grand projet de la propriété Menjot qui prendra du temps et du travail pour aboutir.

Je remercie toutes les associations de la commune qui contribuent, à travers leurs activités et le lien social créé entre chaque adhérent, à dynamiser notre commune.

Chaque entreprise, chaque artisan, chaque commerçant et chaque professionnel de santé installé sur la commune est un point central de service et un point vital pour Denguin. Merci à chacun d'entre vous pour votre travail et votre engagement sur la commune.

Vous avez été nombreux à choisir Denguin pour terre d'attache. Alors, je voudrais souhaiter la bienvenue à chaque famille venue s'installer sur notre commune.

Ils sont pour vous des interlocuteurs réguliers ou ponctuels, ils sont tous au service de la commune. Je remercie très chaleureusement chaque employé communal de tous les services pour leur travail et leur implication.

Enfin, je voudrais terminer en adressant mes plus sincères remerciements à toute l'équipe municipale. Leur sérieux, leur disponibilité et leur entrain sont pour moi de vrais moteurs au service de la commune.

Recevez tous, ainsi que vos proches, mes plus sincères vœux de bonheur pour cette nouvelle année 2016 qui commence.

Croyons toujours et faisons vivre la liberté, égalité, fraternité, devise de notre République !

Gilles Tesson



*Les membres du conseil municipal
et des commissions vous souhaitent
de joyeuses fêtes de fin d'année.
Meilleurs vœux 2016 !*

Flash Infos

Malgré un entretien régulier de l'ensemble des points lumineux de la commune, il peut arriver que certains tombent en panne entre deux visites.

S'il vous arrive de constater ce genre de panne, n'hésitez pas à contacter la mairie en précisant au mieux le lieu où vous avez fait cette observation. Nous appellerons en suivant l'entreprise chargée du suivi afin que la réparation soit faite dans les meilleurs délais.



En cas de disparition de votre animal, prévenez le plus rapidement possible la mairie, qui est généralement la première informée.



L'article R417-10 du code de la route modifié par le décret N°2004-998 du 16 septembre 2004 définit les règles du stationnement.



L'alinéa 1 du paragraphe II considère comme gênant tout stationnement sur les trottoirs réservés à la circulation des piétons. Cela constitue une contravention de classe 4 pour laquelle le montant de l'amende s'élève à 135€.

► CENTRE COMMUNAL D'ACTION SOCIAL

Le 31 janvier 2015, le CCAS a invité les aînés de plus de 70 ans à un goûter spectacle animé par M. LABORDE Adrien. 80 personnes ont partagé cet événement. M. Gilles TESSON, Maire et Président du CCAS, a présenté ses meilleurs vœux à tous les participants.

Les membres du CCAS ont rendu visite aux personnes malades afin de leur remettre un colis.

Le CCAS, sur proposition de Mme PEDEGERT, assistante sociale pour le secteur, est intervenu pour des demandes d'aide alimentaire et une aide exceptionnelle.

Le Conseil Municipal a pris une délibération pour un abattement à la base de 10% de la taxe d'habitation en faveur des personnes handicapées ou invalides (ou foyers comprenant des personnes handicapées ou invalides). Pour bénéficier de l'abattement, vous devez déposer au centre des finances publiques de votre résidence principale la déclaration modèle : 1206-GD-SD avant le 1er janvier de l'année pour laquelle vous avez droit à cet abattement.



► COMMUNICATION, PRESSE, CÉRÉMONIES

Lors des cérémonies du 8 mai et du 11 novembre 2015 les Denguinois ont honoré par leur présence la mémoire de nos disparus.

Nous tenons à remercier les enseignants de l'école Pierre BOURDIEU qui accompagnent toujours les enfants. Après lecture du message du Secrétaire d'Etat aux anciens combattants et à la mémoire, après le dépôt de gerbe, un vin d'honneur a clôturé ces commémorations. Merci à tous les Denguinois.



Le 17 juin, Madame Annie VERRON, secrétaire de mairie, a fait valoir ses droits à la retraite après 26 années à la mairie de Denguin. Bonne retraite Annie !

Début octobre la bibliothèque a fêté ses 20 ans. Plusieurs animations ont eu lieu, dont la venue d'un écrivain, un spectacle de danse, un spectacle de chants.

Le 16 décembre le Père Noël est venu à la mairie, les bras chargés de cadeaux pour les enfants sages du personnel communal. Le village avait déjà revêtu son habit de fête avec ses décorations et illuminations créées par les agents techniques.

Durant l'année 2015 la Commission a travaillé sur :

- L'actualisation du livret d'accueil remis aux nouveaux habitants.
- Le bulletin municipal de juin 2015 consacré essentiellement au budget primitif 2015
- L'agenda 2016 distribué ce début d'année dans chaque foyer
- Le présent bulletin municipal de janvier 2016.

La Commission assure aussi les relations avec la presse, notamment avec le Journal « La République » en liaison avec Michel HOURQUET, correspondant denguinois.



Nous vous encourageons à aller sur le site de la commune de Denguin

www.denguin.fr

qui relate les activités associatives et municipales, au jour le jour.

► PATRIMOINE

*Quel bilan depuis le bulletin de Janvier 2015 ?
La municipalité maintient en état son patrimoine,
l'améliore et veut l'enrichir.*

Maintien du patrimoine

Divers travaux réalisés tels que le remplacement de gouttières au tennis couvert, remplacement de la porte de WC du cimetière, changement de la vitre de la porte d'entrée de la MTL, réfection d'un joint à la SML, dé-moussage et colmatage de fuites du toit de l'école, peinture du préau de la mairie (réalisée par des emplois d'été) et d'autres travaux de peinture au foyer de la SML (réalisés par des bénévoles de Denguin).

Amélioration du patrimoine

Remise à neuf de l'abri bus chemin Puyet, un espace sanitaire supplémentaire aux ateliers municipaux, assainissement du club canin, réfection de 2 cours de tennis, mise aux normes de l'électricité du foyer des associations, remplacement des portes et fenêtres aux normes « climatiques et handicapés » du groupe scolaire (côté parking).

Enrichissement du patrimoine

Acquisition par le biais d'un financement relais auprès de l'Etablissement Public Foncier Local (EPFL) d'un terrain de 2 500m² avec habitation situé en face de la Mairie, vendu par Monsieur Menjot.



Par ailleurs, conformément aux dispositions réglementaires, la Mairie a transmis à la Préfecture son projet de mises aux normes de ses bâtiments pour l'accès aux handicapés (Agenda d'Accessibilité Programmée : AdAP). La durée de l'engagement est fixée à 6 ans pour 7 bâtiments pour un coût total de 126 100 €.

Enfin pour terminer, à noter que la commission patrimoine s'est réunie les 11 Mars et 15 octobre. Deux nouveaux membres ont rejoint cette commission, André Hauret et Jean-Marc Perez. Dans le cadre des études prospectives sur l'ex propriété Menjot une réunion conjointe avec la commission voirie, urbanisme, environnement a eu lieu le 21 Octobre.



*Chaque jour l'ADMAR vous facilite la vie :
Ménage, Repassage, Préparation de repas,
Maintenance à domicile
(50% des coûts sont déductibles de vos impôts)*

Chers Amis,
L'ADMAR (Aide à Domicile en Milieu Rural) est présente sur votre commune depuis des décennies. Mais cette présence, aujourd'hui, exige de notre association une plus grande réactivité et en même temps un niveau de qualité de la part de nos salariés, afin de mieux répondre aux besoins des familles.

Le service de proximité mobilise dans nos communes plusieurs acteurs qui répondent toujours à vos attentes : les mairies, nos référents sur votre commune, l'assistante sociale et souvent le docteur de famille. Notre secrétariat prend en compte immédiatement tous les appels qui nous parviennent et qui sont traités le plus rapidement possible.

Le Président
André MARIETTE

.....
Aussi n'hésitez pas à faire appel à nos services ;
nous avons toujours une réponse à vos attentes.

Du lundi au vendredi au **05 59 68 79 88**
Adresse e-mail : admrlescar@wanadoo.fr

Nos bureaux sont situés :
50 rue principale à POEY de LESCAR.

Référentes sur Denguin :
Solange KOPPE et Véronique DELUZE

► VIE ASSOCIATIVE, CULTURE, ANIMATION, JEUNESSE

2015 s'achève avec son lot d'activités et d'actions :

Au printemps 5 jeunes denguinois ont participé durant 5 demi-journées à un atelier « jeunes » qui a consisté principalement en l'aménagement minéral et végétal du massif de la Place des Vignes.

Une journée « Peinture et nettoyage » de l'entrée et du foyer de la Salle Multi-Loisirs, réunissant associations, bénévoles et élus, s'est déroulée en avril.

2 jeunes étudiants denguinois ont été recrutés durant le mois d'août 2015 afin d'effectuer des travaux d'entretien (peinture, espaces verts).

Une présentation des activités des associations denguinoises s'est déroulée le samedi 12 septembre 2015 après-midi à la salle multi-loisirs. Il s'agissait du 2ème forum des Associations. Malgré le temps pluvieux qui a perturbé les démonstrations prévues à l'extérieur, cette journée s'est déroulée dans une bonne ambiance et en toute convivialité. Un repas offert par la Municipalité a réuni le soir tous les bénévoles. Le bénéfice de la buvette tenue par l'Espoir de Denguin a été reversé au téléthon. Nous remercions toutes les associations présentes. Le 3ème forum se tiendra le samedi 3 septembre 2016.

Le concours « Denguin à peindre »



Le Concours « Denguin à Peindre » initié par la Commission et porté par l'Office Culturel, a eu lieu le week-end des 10 et 11 octobre 2015. 15 peintres adultes et 10 enfants ont concouru. Une fresque réalisée par les enfants de l'Ecole Elémentaire a été exposée. Cette manifestation fut un succès grâce aux peintres présents, aux animations proposées, au public nombreux et au temps ensoleillé. Merci à l'Office Culturel et à tous les donateurs, soutiens et bénévoles. Le Prix « Roseline Laberdesque » a été attribué par la Mairie de Denguin. La Communauté de Communes du Mieu de Béarn a décerné également un premier prix.

Un groupe de travail se met en place pour réfléchir et travailler à l'organisation de la Commémoration du 100ème anniversaire de la fin de la Guerre 14-18 qui sera célébrée le 11 novembre 2018. Comme l'a indiqué M. le Maire lors de la Cérémonie du 11 novembre 2015, tout objet, document ou information ayant trait à ce conflit peut être communiqué à la Mairie. Si vous souhaitez rejoindre le groupe de travail, faites nous le savoir par téléphone ou par mail (maire@denguin.fr).

La Commission remercie toutes les associations, les bénévoles, les jeunes, le corps enseignant, les parents et toutes les personnes qui contribuent à la dynamique des animations culturelles, sportives, festives et autres sur Denguin.

Rendez-vous en 2016 avec de nouveaux projets !

► VIE SCOLAIRE

Le 1er septembre les 156 enfants de l'école Pierre BOURDIEU ont fait leur rentrée. A l'école élémentaire une classe a été supprimée et l'effectif est de 91 enfants répartis en 4 classes. A l'école maternelle il y a 65 élèves inscrits.

Deux enseignantes sont à temps complet, et une enseignante est présente à 62 %.

Les horaires restent les mêmes, c'est-à-dire le lundi, mardi, mercredi, jeudi et vendredi de 9h à 12h et le lundi, mardi, jeudi et vendredi après-midi de 13h45 à 16h.

Après une année scolaire avec les nouveaux rythmes et la mise en application des TAP (Temps d'Activités Périscolaires), les enfants s'inscrivent très facilement aux différentes activités proposées. Près de 90 élèves ont fréquenté régulièrement les TAP. En rappel, les TAP fonctionnent après la classe de 16h30 à 17h15.

Pour cette rentrée 2015/2016, nous avons sollicité un intervenant supplémentaire. Il a commencé après les vacances de la Toussaint pour une initiation au théâtre. Pour cette nouvelle année scolaire il y aura 5 cycles de 7 semaines avec 6 activités différentes. Pour la période du 2 novembre au 18 décembre 2015, 107 élèves étaient inscrits au TAP. Ce chiffre confirme l'intérêt de la mise en place des TAP et le choix des animations.

Le 12 octobre, l'école maternelle a fait sa première sortie en bus pour se rendre au domaine viticole CAPDEVIELLE à Monein. Les enfants ont vendangé comme des grands, puis ils ont amené leur récolte au pressoir. C'est avec beaucoup de joie qu'ils sont rentrés épuisés à Denguin.

Comme toujours, la commune finance toutes les sorties : pédagogiques, sportives (piscine à Mourenx, sports collectifs), et de fin d'année pour tout le groupe scolaire.



Une très belle surprise pour tous les écoliers de Denguin : le 5 novembre, un hélicoptère de type Gazelle a atterri dans la cour de l'école. Tous les élèves, petits et grands furent ravis et posèrent mille questions aux pilote et mécanicien. Des dizaines d'enfants sont montés à bord et ont pu manipuler différents leviers. Une dernière photo fut prise pour clôturer cette journée magique.

COMMISSIONS, VOIRIE, URBANISME, ENVIRONNEMENT

Au cours de l'année 2015, la commune de Denguin a engagé toute une série de travaux afin de répondre aux besoins de sécurité et de service.

Ainsi pour ce qui concerne la voirie, le carrefour de la RD 817 avec les rues de l'église et de la gare a été aménagé avec une réfection des trottoirs et de la signalisation horizontale ainsi que la pose de potelets de protection et de dalles podotactiles. Sur le parking de l'école deux ralentisseurs ont été installés. Pour finir une écluse chicane a été créée chemin de Puyet afin de réduire la vitesse excessive constatée trop régulièrement.

Les membres de la commission réfléchissent à la mise en place de systèmes analogues sur d'autres axes de la commune. Ainsi prochainement le chemin Cazaubon verra la mise en place de chicanes par potelets et peinture au sol et l'application de la règle de la PRIORITE A DROITE.



En matière d'environnement et d'assainissement, le fossé de la plaine des sports a été curé et redimensionné, ce qui permettra une meilleure évacuation des eaux pluviales limitant de la sorte le risque d'une nouvelle inondation. Par ailleurs, une fosse septique a été mise en place au Club Canin ce début d'été.

Notre station d'épuration a fait l'objet de relevés de qualité de rejet non conforme dont l'origine est à définir. Nous avons de ce fait mis en place un schéma directeur d'assainissement qui nous permettra d'identifier l'origine de ces anomalies et de prendre les mesures qui s'imposeront.

Au cours de l'année 2016, le SDEPA (Syndicat d'Electrification des Pyrénées-Atlantiques) procédera à la réimplantation ainsi qu'au changement des lampadaires du chemin Cazaubon.

Enfin, le petit train est arrivé en gare de la Plaine des Sports et devrait y faire un arrêt prolongé pour le bonheur des enfants, n'en doutons pas ! Une table avec ses bancs a été installée à l'entrée de ladite plaine non loin du lavoir permettant d'apprécier ce cadre de verdure.

► BIBLIOTHÈQUE



La Bibliothèque Municipale de Denguin a fêté en 2015 son 20ème anniversaire.

À cette occasion, l'équipe de bénévoles a proposé plusieurs animations gratuites et ouvertes à tous :

- Expositions :
 - Les 20 ans de la Bibliothèque.
 - Le Polar européen.
- Rencontre avec l'écrivain Jake LAMAR, en partenariat avec le salon du Polar de PAU « Un aller-retour dans le noir ».
- Animation avec les associations : « La Dame de Pique » et « Enfants loisirs ».
- Conférence débat avec Philippe Bichon : carnet de voyage, l'Iran.

Chaque événement a été suivi d'un pot de l'amitié. Nous remercions le nombreux public pour sa participation. Toutes ces manifestations n'auraient pas pu avoir lieu sans le soutien sans faille de la Municipalité.

La Bibliothèque offre un choix important de livres (6500 ouvrages en fonds propres, 950 en prêt de la Bibliothèque Départementale de Prêt).

Elle est ouverte au public, chaque semaine le mercredi de 16h à 18h et le samedi de 10h à 12h. Nous accueillons également régulièrement les classes du groupe scolaire, ainsi que le Réseau des Assistantes Maternelles.

Les bénévoles de la bibliothèque seront heureux de vous accueillir, et vous souhaitent une bonne année 2016.

.....
Contact : tél. **05 59 68 63 64** aux heures de permanence
e-mail : biblidenguin@orange.fr



► ACCA CHASSE

Avec un effectif de 55 chasseurs, notre ACCA se porte bien.

En maîtrisant les plans de chasse chevreuils et sangliers, nous évitons cette année encore les dégradations sur les cultures de nos amis et partenaires agriculteurs.

La réintroduction régulière de faisans et perdrix, suivie d'un piégeage raisonné des nuisibles, assurent un bon équilibre pour l'exercice de notre passion.

La bonne gestion de nos comptes nous a permis d'offrir à nos sociétaires une journée mémorable de ball-trap dans les Landes.

Malgré un temps incertain, lors du Forum des Associations de Denguin, certains de nos chasseurs de bécasses ont fait une brillante démonstration de chien d'arrêt.

Rigueur et convivialité se succédant, comme de la gâchette à la fourchette il n'y a qu'un pas, nous vous informons que notre traditionnel repas annuel se déroulera le samedi 5 mars 2016 à midi.

.....
Vous pouvez contacter l'ACCA
au **06 74 85 89 47**

Meilleurs vœux et bonne année 2016



► BICROSS CLUB



Pour les débutants :

Le samedi de 14h30 à 16h00

Pour les pilotes confirmés :

Le samedi de 16h00 à 18h00

Pour les deux groupes mélangés :

Le lundi de 18h00 à 20h00.

*Notre club vous
accueille pour venir
essayer ce sport!*

Venez habillés d'un jean de préférence, d'un tee-shirt manches longues, d'une paire de gants et, si vous en avez, de protections genou-coude style roller.

Nous vous prêtons le casque et le vélo pour démarrer.

Vous serez encadrés par un entraîneur diplômé :

ANIZAN Maxime.

Le club compte environ 70 licenciés de 5 à 50 ans (enfants, parents).

Nous avons maintenant la grille sécurisée pour pouvoir faire des courses mais nous avons encore du travail pour la rendre plus praticable.

Pour plus de renseignements :

l'entraîneur : ANIZAN Maxime **06 13 01 36 26**

email : maxisa64@yahoo.fr

ou BAIGORRY Muriel **06 36 53 97 67**

email : joel.berge-andreu@orange.fr

Nous vous attendons sur la piste!



► DENGUIN ACCUEIL

Le Club Denguin-Accueil se retrouve tout au long de l'année à la Maison du Temps Libre pour jouer à la belote et au scrabble.

On organise une conférence, un loto, une visite de Musée.

En mai, nous sommes allés au Château de Pau pour découvrir les vestiges de la Cathédrale de Lescar.

Au printemps, nous nous sommes rendus au Palais Beaumont pour un Spectacle sur les Iles Polynésiennes et son bouquet d'opérettes.

Nous partons de temps en temps une journée.

En juin 2015 Sortie au Lac de Léon où la journée au fil de l'eau fut très agréable et bien ensoleillée.

Après les vacances d'été on s'est retrouvé autour d'un repas champêtre, malheureusement la pluie était de la partie et nous étions très contents d'être à l'abri à la Maison du Temps Libre.

Dix sept personnes sont parties 5 jours sur la Costa Brava au mois de septembre ; séjour apprécié et bonne ambiance.



En Octobre nous sommes allés à la Rhune, nous étions très nombreux et heureux de se retrouver.

Chaque année, en Novembre, nous organisons un vide grenier qui a toujours beaucoup de succès.

En décembre, a eu lieu un Diner Spectacle pour conclure l'année.



L'Association **DENGUIN ACCUEIL** est heureuse de vous accueillir en 2016 pour passer d'agréables moments.

Pour nous contacter appeler le :

05 59 68 85 79 ou le **05 59 68 80 11**

Nous vous souhaitons une bonne et heureuse année 2016 !

▶ ENFANTS LOISIRS

Enfants-Loisirs est une association artistique et culturelle ouverte à tous.

Nous vous proposons des cours de danse contemporaine, un atelier couture, des animations ponctuelles.

ATELIER COUTURE

Atelier de création et de perfectionnement le jeudi après-midi à la Maison du Temps Libre. Responsable Pierrette BONILLA **05 59 68 85 52**

CRÉA'DANSE

Cours de danse contemporaine dispensés par Magali MAROCCO, Professeur Diplômée d'Etat.

Magali transmet les techniques de la danse contemporaine par une approche ludique et créative, accompagnée d'un univers sonore varié. La découverte de la danse débute par des Cours d'éveil dès 4 ans et se poursuit par des Cours d'initiation et de perfectionnement pour adolescents, adultes. Les cours ont lieu le mercredi, jeudi et vendredi à la Maison du Temps Libre. C'est par le spectacle au mois de juin que les élèves et Magali mettent en scène le chemin parcouru.

Une autre façon d'entrer dans la danse, en participant à l'Atelier Chorégraphique ouvert à ceux et celles, danseurs ou non danseurs, qui désirent exprimer leur créativité et leur imaginaire par le mouvement. C'est aussi un lieu d'échange et de collaboration avec jongleurs, peintres, musiciens, chanteurs, marionnettistes, conteurs, danseurs... le fruit de ce travail peut être présenté lors du spectacle de fin d'année.

Le groupe Créa'Danse composé de 5 danseuses porte les créations hors les murs...



NOS SPECTACLES ET ANIMATIONS 2015

Février 2015

- Stage de danse Contemporaine Adultes animé par le groupe Créa'danse et Magali Marocco

Juin 2015

- Ariane et Ines ont obtenu de brillants résultats au Bac Art Danse.
- Spectacle à l'EHPAD La Roussane de Monein : Eloise Belloir et Magali Marocco ont présenté un duo accompagné au chant par Madame Marocco Lilia.

- Festival Malice'art, le groupe Ados Jeunes Adultes a présenté un extrait du spectacle « Une Touche de Couleur »
- Spectacle de fin d'année : « Une Touche de Couleur ». Les Danseurs, les accessoires, les maquillages éclatants, le chant a capella, les pièces de musique créées pour le spectacle, tout était réuni pour un beau moment de bonheur partagé... Une représentation a été donnée l'après-midi en présence de résidents de La Roussane, puis une seconde en soirée pour un public enthousiaste.



JUILLET 2015

Goûter de la danse

SEPTEMBRE 2015

- 70 élèves ont repris le chemin de la danse.
- Animation du temps périscolaire : atelier de découverte de la Danse Contemporaine par Magali dans les écoles des communes de Denguin, Aussevielle et Poey de Lescar.
- Forum des Associations, deuxième édition.

3 OCTOBRE 2015

- Les 20 ans de la Bibliothèque Municipale : création et présentation de la pièce chorégraphique « D'une histoire à l'autre » par 12 élèves des cours de Danse et duo Dansé par Eloïse Belloir accompagnée au chant par Marie-Claire Delay.

10 ET 11 OCTOBRE 2015

- Denguin à Peindre : création et présentation en extérieur d'une pièce chorégraphique par le groupe Créa'Danse accompagné par les Musiciens Associés.

NOVEMBRE 2015

- Stage de danse contemporaine ouvert aux enfants de 6 à 12 ans.

DÉCEMBRE 2015

- Scène Ouverte aux élèves des cours de Danse et goûter de Noël partagé avec les parents.

PROJETS

- Atelier de création chorégraphique inter-générationnel avec l'EHPAD La Roussane Monein.
- Rencontres artistiques à l'Université de San Sebastian
- Nouvelle création du Groupe Créa'Danse
- Participation aux manifestations (concerts, théâtre...).

25 JUIN 2016

Spectacle de fin d'année.

Bonne année 2016 à tous !

► ESPOIR DE DENGUIN

L'Espoir de Denguin est une association qui regroupe 7 sections sportives

*Handball • Roller artistique • Badminton • Pelote
• Yoga • Gymnastique • Tir à l'arc.*



Entouré de bénévoles, son but est de favoriser le développement du sport sur tout le territoire communal et ses alentours. La principale motivation est de donner au plus grand nombre l'envie de pratiquer, soit en loisir ou en compétition, un sport adapté à ses envies ou ambitions. La promotion du sport, l'équité du traitement de toutes les sections sont les principales leitmotivs des responsables de l'association.

Au cours de la saison 2014/2015, toutes les sections ont retrouvé leur fonctionnement après la réparation de la salle-multiloisirs. Un toit flambant neuf pour exercer nos activités dans de très bonnes conditions. Merci à la municipalité de Denguin pour avoir permis ces lourds travaux.



Cette saison a vu également disparaître la section football de notre association. En effet, l'école de foot en entente avec Siros avait de très bons résultats. C'est en toute logique qu'il a été décidé conjointement d'unir les forces



sportives et d'étendre l'entente sur la totalité de la section. Les terrains de football sont donc toujours utilisés et vous pouvez continuer à venir encourager ces sportifs en herbe. Vous ne faites pas encore partie de l'Espoir de Denguin ? Vous pouvez nous rejoindre à tout moment et vous inscrire en venant soit voir directement des responsables des différentes sections ou au bureau de l'espoir aux heures d'ouverture de ce dernier.



Notre section animation propose différentes manifestations tout au long de la saison notamment la soirée «moules/frites» début octobre, un vide grenier le 13 mars 2016, un loto le 9 avril 2016. Venez nombreux à ces événements dont le but est de financer les frais de fonctionnement de notre association et de proposer des cotisations préférentielles à nos adhérents.

La fête de l'Espoir et l'assemblée générale se dérouleront en juin 2016. Une occasion unique de venir découvrir les activités pratiquées et de faire le bilan de la saison écoulée.

.....

Pour plus de renseignements,

consultez le site www.espoirdedenguin.com ou contactez le bureau de l'Espoir de Denguin au **05 59 68 69 78** ou par mail à l'adresse suivante : contact@espoirdedenguin.com.

Des permanences sont assurées le :

mardi (17-19h),
mercredi (16-18h)
samedi (10-12h).

Pas de permanence pendant les vacances scolaires.

► JEUNES D'ANTAN

Généralions Mouvement

L'association est ouverte à tous, sans condition d'âge



Animations 2015

- 20/01/2015 > AG Denguin
- 26/01/2015 > Cescau grillades au feu de bois
- 17/02/2015 > Dégustation de crêpes
- 27/02/2015 > Concours inter clubs de belote
- 05/03/2015 > AG de la Fédération à Mourenx
- 20/04/2015 > Cescau Tradition Omelette Pascale
- 28/04/2015 > Loto
- 04/06/2015 > Réunion Secteur Artix
- 27/06/2015 > Escos Journée de la Rencontre
- 20/07/2015 > Repas Stade
- 12/09/2015 > Forum des Associations
- 22/12/2015 > Loto
- 10/09/2015 > Journée de la Solidarité à Monein
- 22/10/2015 > Sortie Col d'Osquich Journée palombes
- 16/11/2015 > Poule au Pot à Cescau
- 28/11/2015 > Banque Alimentaire
- 05/12/2015 > Téléthon
- 15/12/2015 > Goûter de Noël
- Tous les jeudis > Yoga adapté de 16h à 17h

.....
Bonne et heureuse année 2016

Contact : Mme Jeu - tel. **05 59 68 69 02**

► LA DAME DE PIQUE



L'année des livres et de La Barbe bleue :

La création de La Barbe bleue a représenté cette année

- 3 semaines de résidence
- 1 semaine de sensibilisations scolaires avec le compositeur
- 2 répétitions publiques ouvertes aux élèves de primaire dans le cadre de la résidence au Théâtre Alexis Peyret
- 3 représentations pour la création.

Ouf ! Nous avons été très heureux de retrouver les scolaires, et de voir comme ils adhèrent facilement à une proposition ambitieuse en matière de musique contemporaine. Comme une lettre à la poste ! La collaboration avec François Rossé, notre compositeur, a été drôle, ambitieuse

et enrichissante à la fois. Les soutiens professionnels, de la SACEM et de la SPEDIDAM entre autres (sans oublier notre département) ont été décisifs pour la création. Autour de ce gros projet, plusieurs tournées pour Chanter des livres : Toulouse pour le Petit printemps, Elbeuf pour son festival, Créteil ont reçu Frissons et Gourmandise.

Et Denguin nous a fait imaginer une Invitation à l'opéra pour l'anniversaire de la bibliothèque, amicalement partagée avec Créa-Danse.

Encore une belle année de musique...

.....

 www.facebook.com/La-Dame-de-Pique
et aussi **05 59 68 68 98**



► MUSICIENS ASSOCIÉS

Notre association a connu quelques changements en 2015, notamment avec le départ de Pierre notre saxophoniste, mais aussi avec l'arrivée de Sylvie au chant, et de Xavier à la batterie. Ces changements induisent une évolution du répertoire bénéfique au travail musical de chacun.

Nous avons participé à plusieurs animations en 2015 :

- Le 13 juin soirée du Tennis Club de Denguin
- Le 14 juin chez notre ami Manu à l'occasion d'une fête familiale
- Le 21 juin pour l'apéritif des fêtes de Denguin
- Le 29 août au Montagnon à Poey de Lescar, à l'occasion de la fête du village
- Le 12 septembre à Denguin, pour le forum des Associations
- Le 19 Septembre, pour l'anniversaire de notre amie Sylvie
- Le 11 octobre à Denguin en collaboration avec Créa'Danse à l'occasion de la journée Denguin à peindre
- Le 29 novembre pour l'anniversaire de notre amie Josette.

Nous avons le sentiment d'avoir bien rempli notre temps musical estival et nous vous remercions pour vos encouragements.

Nous remercions également la municipalité pour son concours à la réalisation de nos objectifs.

Bonne Année 2016 à tous

.....
Contact : Michel LISLE – Tél. 06 09 08 67 62

► BOULES DENGUINOISES

Concours officiel de pétanque le 18 juillet 2015 :
54 doublettes
Concours vétérans le 10 septembre 2015 :
25 doublettes



Parties de pétanque tous les jours de 17h30 à 20h
Pour l'année 2016, un concours de pétanque ouvert à tous les Denguinoises et Denguinois sera organisé une fois par mois. Les dates seront diffusées en temps voulu selon la météo.

.....
Contact : Alain JEU, Président Tél. 05 59 68 69 02
.....



► L'OFFICE CULTUREL

L'Office Culturel de Denguin a pour but de promouvoir la culture sous différentes formes au sein du village. Il est composé d'une équipe solide et aidé régulièrement par de nombreux bénévoles extérieurs à l'association que je tiens à remercier vivement pour leur collaboration.... Ils se reconnaîtront.

La saison de l'Office a débuté par notre participation au Téléthon 2014 puis le vendredi 13 Mars 2015 par une soirée à l'église de Denguin avec l'Embrusquera, groupe polyphonique de chanteurs Béarnais, très apprécié par un public enthousiaste, suivie d'une dégustation de vin blanc de Jurançon. Le 18 avril 2015 à la SML un concert des Gueules de WAB a ravi un public moins nombreux mais néanmoins satisfait d'écouter de la très bonne musique sur des textes traitant de sujets de société mêlés à une pointe d'humour.

Nous étions également présents le 12 septembre 2015 lors du Forum des associations organisé par la mairie qui permet aux différentes associations de se faire connaître.

En collaboration avec la Commission Culture de la Mairie de Denguin et la participation de la Communauté des Communes du Mieu de Béarn, nous avons organisé les 10 et 11 octobre 2015 un concours de peinture « Denguin à peindre » destiné à des peintres, amateurs et confirmés avec de nombreux prix à gagner. Ce week-end a remporté un vif succès avec une pensée particulière pour Roseline Laberdesque.

L'année s'est terminée avec le concert à l'église le 14 novembre 2015 de Gladys Amoros et Michel Foizon, grande chanteuse de blues accompagnée d'un musicien de talent. Comme chaque année nous avons participé au téléthon le 4 décembre 2015. D'autres projets sont à l'étude pour 2016.

Bonne Année culturelle à tous !



► SPEAK'UP

L'association Speak Up existe sur le territoire depuis quatre ans. Parti d'une idée de six personnes qui souhaitent apprendre à converser en anglais, nous voilà aujourd'hui avec plus de soixante-quinze adhérents. Beaucoup de chemins ont été parcourus avec l'aide de la Municipalité et du soutien de Monsieur le Maire et de son équipe ; un grand merci à eux!

Les créneaux à Denguin* sont : le mardi soir de 20h15 à 21h45 pour les confirmés et le mercredi soir de 18h à 19h30 pour le niveau intermédiaire. Notre animatrice, Melissa Flower, accueille les élèves au Foyer des Associations chaque semaine pour causer en anglais autour d'une tasse de thé (of course). L'ambiance est décontractée et la méthode d'enseignement très ludique afin de libérer la parole des plus réservés. L'essentiel est de converser en s'amusant. L'accent de Mélissa ne trompe pas ; elle est canadienne avec l'anglais comme langue maternelle et elle a plus de vingt-cinq ans d'expérience dans l'enseignement de l'anglais.

L'objectif des cours est de pouvoir apprendre le nécessaire pour tenir une simple conversation en anglais. Les français aiment voyager et ils se sentent souvent frustrés de ne pas pouvoir communiquer avec les personnes locales. Ils découvrent que, dans beaucoup de pays, les habitants sont bilingues avec l'anglais comme deuxième langue. Les cours de Speak UP sont une vraie solution pour ces amoureux de voyage. Ils sont aussi destinés aux personnes qui, tout simplement, aiment cette langue et souhaitent entretenir leurs acquis. Nombreux sont des gens qui se souviennent d'avoir aimé l'anglais à l'école mais qui n'ont pas assez d'opportunités à le parler.

En plus des cours, l'association Speak Up propose et organise plusieurs animations tout au long de l'année. Beaucoup des temps forts de la saison 2014-2015 se sont déroulés à Denguin tel qu'une soirée à Noël avec projection d'un film en v.o., suivie d'une dégustation de biscuits et boissons traditionnels, l'Assemblée Générale de l'association en septembre ainsi que la participation de Speak Up au Forum des Associations. Probablement l'événement qui a rencontré le plus de succès a été au mois de juin avec le rallye pédestre - tout en anglais. Après les remises des prix, les participants ont pu apprécier une soirée "wine & cheese" dans le jardin du foyer. L'association Speak UP organise d'autres activités le long de l'année : les ateliers cuisine, les soirées à thème, les sorties cinéma... all in English mais très amusant et à la portée de tous.

Pour tous renseignements concernant les cours ou d'autres aspects de l'association, vous pouvez contacter le Président André PATRU au **06 07 55 82 20** ou l'animatrice Melissa FLOWER au **06 13 86 30 52**. Vous pouvez également envoyer un courriel à : asso.speakup@yahoo.fr ou visiter notre page facebook pour découvrir des photos de nos différentes activités : www.facebook.com/speakup64

Speak Up souhaite à tous les Denguinoises et Denguinois un "Happy New Year 2016 !"



Rallye Pédestre

► TENNIS CLUB

Retour sur la saison 2014-2015

Le Tennis Club de Denguin a vécu une très belle saison 2014-2015 que ce soit au niveau du nombre d'adhérents, des résultats sportifs ou des animations et tournois organisés.

Au niveau compétition, le club a engagé 12 équipes dans les compétitions adultes et 6 équipes en compétitions jeunes. A noter les titres de champions de ligues obtenus par l'équipe dames en coupe d'hiver (1ère division) et par l'équipe 11/12 ans garçons (2ème division).

A titre individuel, les 2 moniteurs du club ont brillé : Sébastien Duger-Barou a remporté le titre de champion de ligue en catégorie 40+ ce qui lui a permis de participer,



sur les courts de Roland-Garros, au championnat de France de cette catégorie (défaite en 1/8ème de finale) et Isabelle Santal a remporté trois tournois (Salies, Orthez et Lons).

En catégorie jeunes, Yanis Calvo a remporté le tournoi d'Orthez (12 ans) et Clémence Boulin celui de Denguin (15/16 ans).

Au niveau des animations, plusieurs nouveautés cette année : des "soirées matchs" pour les enfants de 6 à 10 ans de février à juin ainsi qu'un après-midi "tournoi parents-enfants" dont le résultat a été très positif avec la participation d'une vingtaine d'équipes d'adhérents. Ces animations seront reconduites en 2016.

Les 2 tournois annuels du club (tournoi jeunes à Toussaint et tournoi jeunes & adultes en juin-juillet) ont été une nouvelle fois réussis avec une belle participation et un excellent état d'esprit.

..... Besoin de renseignements ?

Pour répondre à vos questions, des permanences sont assurées au club tous les mardi et vendredi de 18h30 à 19h30 (hors vacances scolaires).

Vous pouvez également nous joindre :

- par téléphone : **05 59 68 67 82** (durant les permanences)
- par mail : tcdenguin@orange.fr

Pour suivre la vie du club :

- Site Internet : <http://www.club.fft.fr/denguintc>
- Page Facebook : <https://www.facebook.com/tcdenguin>



Civisme et informations

Afin de respecter notre cadre de vie et de respecter les voisins, il est nécessaire de limiter les nuisances sonores en évitant de réaliser les travaux d'entretien de nos jardins (tonte de pelouse, taille de haies, coupe de bois...) à n'importe quel moment de la journée.

A cet effet nous vous rappelons que le règlement sanitaire départemental précise les heures durant lesquelles peuvent être effectués des travaux bruyants :

LES JOURS OUVRABLES

De 8h30 à 12h
et de 14h30 à 19h30.

LES SAMEDIS

de 9h00 à 12h00
et de 15h00 à 19h00.

LES DIMANCHES ET JOURS FÉRIÉS

De 10h00 à 12h00.

*Nous devons tous faire un effort,
ainsi nous gagnerons
en qualité de vie.*

Les propriétaires de terrains situés en bordure des routes et des chemins communaux doivent nettoyer les bas-côtés, enlever les détritiques (grillages, piquets, gravats...) et baliser toutes les bouches d'arrosage afin de faciliter le passage du girobroyeur et éviter ainsi la casse du matériel.

Nous demandons également aux personnes réalisant ou ayant réalisé des travaux d'aménagement dans leur résidence, d'enlever tous les matériaux (bois, tas de sable...) situés devant chez eux, sur le trottoir ou les espaces verts afin de faciliter le travail d'entretien du personnel communal.

Heures d'ouverture au public de la Mairie

Du lundi au jeudi

de 10h à 12h et de 16h à 17h30

Le vendredi

de 10h à 12h et de 16h à 19h

Tél. 05 59 68 86 15

Fax 05 59 68 67 65

M. le Maire reçoit sur rendez-vous

(contacter le secrétariat de la Mairie)

Courriel : maire@denguin.fr

site internet : www.denguin.fr

IL EST STRICTEMENT INTERDIT

- De brancher l'écoulement des eaux pluviales au réseau des eaux usées, ainsi que le déversement d'huile, de purin dans ce même réseau.
- De déverser dans les siphons reliés au « tout-à-l'égout » et dans les puisards réservés aux eaux pluviales toute matière pouvant obstruer l'écoulement des eaux usées après lavage des outils et matériels contenant du ciment qui, les faits le prouvent, obstruent le collecteur.
- De brûler à l'air libre des déchets, de quelque nature que ce soit, toute l'année.

Les propriétaires d'animaux, en particulier de chiens et chats, doivent éviter une gêne pour le voisinage. Nous leur rappelons que la divagation des animaux est interdite (arrêté municipal du 15 juin 1978). Tout contrevenant est passible de poursuites et d'amendes. Dans le cas de la disparition de votre animal, prévenir le plus rapidement possible la Mairie qui est généralement la première informée de la divagation d'un animal.

Conducteurs d'engins à moteur, soyez maître de votre véhicule en respectant la limitation de vitesse sur la voie communale. Réfléchissez aux conséquences, parfois tragiques, d'un accident.

L'environnement et le bruit vous concernent également.

Respectez la tranquillité d'autrui en ne modifiant pas les pots d'échappement de vos engins (cyclomoteurs en particulier).

Le stationnement sur la voie communale pose à certains moments des problèmes de circulation, pour les engins agricoles en particulier. Nous comptons sur le civisme des riverains pour stationner unilatéralement, sans avoir à réglementer le stationnement par un arrêté.

Collecte des déchets

Ordures ménagères

La collecte a lieu tous les mercredis à partir de 4h. Les conteneurs doivent être sortis la veille.

Collecte sélective

Les bacs roulants jaunes sont collectés les lundis tous les 15 jours (en semaine paire). Ils doivent être sortis la veille au soir.

Les bouteilles, bocaux et pots en verre doivent être déposés sans couvercle et sans bouchon dans les 5 colonnes à verre situées : Cami Vignolles (Atelier municipal), Allée Labadie, Route du stade, Route du Hameau (entrée), Route de Gare.



N° URGENCES :

Gendarmerie : 17

SAMU : 15

Pompiers : 18

Brigade de Gendarmerie de Serres-Castet
Rue Larlas - 64121 SERRES-CASTET
Tél : 05 59 33 52 20

2 Défibrillateurs sont installés sur la Commune



- Le 1^{er} à la salle Multi-Loisirs (plaine des sports)
- Le 2nd sous le porche à droite de la mairie

- Pour améliorer le service administratif, il est recommandé à toute personne arrivant ou quittant la commune d'en informer la Mairie.
 - Pour répondre à de nombreuses demandes, une liste d'assistantes maternelles agréées est à votre disposition à la Mairie.
 - Pour la location et la réservation de la Salle Multi-Loisirs et la Maison du Temps Libre adressez-vous à la Mairie.
 - Des artisans et des commerçants denguinois sont à votre service. Une liste est consultable à la Mairie et sur le site internet.
 - **ATTENTION**, la Mairie ne mandate aucune société pour du démarchage à votre domicile, (termites, panneaux solaires, isolation, etc...). Ces sociétés ont seulement l'obligation de déclarer en Mairie leur passage dans le village.
- SOYEZ VIGILANTS !**
- Les personnes qui auraient besoin de raticide peuvent s'adresser à la Mairie qui en tient à leur disposition.
 - Les propriétaires désirant louer des maisons ou des appartements peuvent le signaler à la Mairie où l'on enregistre un très important nombre de demandes.

Objets encombrants

S'adresser à la Communauté d'Emmaüs.

Tél : 05 59 81 17 82

Déchetteries de Lescar et d'Emmaüs

L'accès à ces deux déchetteries est gratuit pour tous les particuliers. Vous pouvez y amener tous vos déchets verts, gravats, ferrailles, pneus, huiles usagées etc...

Heures d'ouverture Déchetterie de Lescar

du lundi au samedi 9h/18h et le dimanche 9h/12h

Déchetterie d'Emmaüs

du lundi au samedi 8h30/18h30

dimanche et jours fériés 9h/18h

Fermée le 1er janvier, le 1er Mai et le 25 décembre